

CHAMPS D'ACTION

L'ÉGALITÉ DES GENRES ET LE RENFORCEMENT DU POUVOIR DES FEMMES ET DES FILLES



Alors que le Canada encourage depuis longtemps les droits et le renforcement du pouvoir des femmes, les années 2016 et 2017 ont vu ces efforts s'intensifier afin de placer ces questions au cœur de l'aide internationale canadienne.

La nouvelle Politique d'aide internationale féministe du Canada fait de l'égalité des genres et du renforcement du pouvoir des femmes et des filles le moteur principal des efforts en aide au développement du Canada. La nouvelle politique en fait un champ d'action distinct. Elle met l'accent sur les éléments multisectoriels nécessaires pour établir de solides assises en matière d'égalité des genres et pour réaliser des progrès dans tous les autres domaines.

Le leadership du Canada dans les questions d'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles s'étend également à son engagement multilatéral. Par exemple, en 2016-2017, le Canada a mené deux résolutions visant à mettre fin aux mariages d'enfants et aux mariages précoces ou forcés. Une de ces résolutions a été mise de l'avant en partenariat avec le Bénin lors du XVI^e Sommet de la Francophonie en novembre 2016. La deuxième résolution a été lancée conjointement avec la Zambie lors de l'Assemblée générale des Nations Unies en décembre 2016.

La ministre du Développement international et de la Francophonie, Marie-Claude Bibeau, a appuyé les efforts canadiens à l'Assemblée générale en organisant un événement en septembre 2016. Cet événement a rassemblé des organisations de la société civile, des organisations de droits de la personne et des groupes militants qui représentaient tous les femmes, les hommes, les garçons et les filles.

Ils ont discuté du rôle important qu'ils avaient tous à jouer dans la réalisation collective du Programme pour 2030, et en particulier du cinquième objectif de développement durable concernant l'égalité des genres.

En novembre 2016, le soutien canadien à l'égalité des genres et au renforcement du pouvoir des femmes et des filles était un des thèmes centraux abordés par le premier ministre Justin Trudeau lors de sa première visite en Afrique. Le premier ministre a souligné les efforts du Canada pour protéger les droits des femmes et pour combattre la violence sexuelle, les mariages d'enfants et les mariages précoces ou forcés. Les investissements canadiens dans l'installation d'équipement sanitaire adapté afin d'encourager la fréquentation scolaire des jeunes filles au secondaire ont aussi été abordés.

Cette section présente des exemples de résultats obtenus en 2016-2017 pour les sous-thèmes suivants liés à l'égalité des genres et au renforcement du pouvoir des femmes et des filles :

- éliminer la violence sexuelle basée sur les genres;
- soutenir les organisations de défense des droits des femmes;
- accroître la capacité du secteur public en matière d'égalité des genres;
- renforcer les données probantes sur l'égalité des genres.